



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
15 de marzo de 2010  
Español  
Original: inglés

### Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2010

26 de mayo a 4 de junio de 2010

### Informes cuatrienales de 2005 a 2008 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social\*

#### Nota del Secretario General

#### Índice

	<i>Página</i>
1. Centro de Salud Familiar La Fe, Inc.....	2
2. Igualdad Ya .....	4
3. Federación India de Asociaciones en pro de las Naciones Unidas .....	6
4. Institute for War and Peace Reporting.....	8
5. International Critical Incident Stress Foundation .....	11

\* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial oficial.



## **1. Centro de Salud Familiar – La Fe, Inc. (La Fe)**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)**

### **I. Introducción**

El Centro de Salud Familiar – La Fe (La Fe) continúa funcionando exclusivamente con fines benéficos, educativos y científicos al amparo de la sección 501 C 3 del Código de rentas públicas de los Estados Unidos. La organización persigue estos fines enfrentándose continuamente a las barreras que se oponen a las mejoras en los sectores de educación, salud económica, diversidad cultural, compromiso civil y otros bienes sociales de vital importancia para apoyar a las familias y promover el establecimiento de vibrantes vecindades estables. El número de clínicas de atención de salud de La Fe ha pasado de 5 a 9, y ahora dispone de cuatro componentes adicionales: a) el Servicio cultural y de tecnología La Fe, que ofrece programas educativos y de capacitación en informática y multimedia, artes culturales, programas intergeneracionales que promueven la cohesión de las familias y el diálogo intercultural y lleva a cabo actividades que fomentan la diversidad cultural dentro y fuera del país; b) La Corporación de Desarrollo Comunitario La Fe, orientada a la promoción del desarrollo económico y la vivienda, así como el adelanto y la capacitación profesional en el ramo de la construcción y de salud; c) La Escuela preparatoria La Fe es una escuela con estatuto propio, con servicios que van desde guardería al tercer grado y que prevé ampliarlos a toda la educación secundaria; además, actualmente está poniendo en marcha un centro de educación de adultos para padres, a los que ofrece formación para carreras y oficios; d) El Centro de educación e investigación de políticas La Fe, dedicado al análisis y elaboración de políticas sociales, de salud, compromiso social, promueve una estructura social y de salud más sólida en la frontera entre Estados Unidos y México.

Los servicios de La Fe alcanzan anualmente a más de 40.000 personas a través de más de 120.000 visitas de servicio cuyo fin es mejorar la salud y la seguridad financiera de individuos y familias, que en su mayoría tienen un largo historial de marginación y son víctimas de desigualdades sociales, económicas y de salud bien documentadas. La organización ha promovido un dinámico diálogo sobre justicia social en cuestiones de inmigración con México y América Latina, y de salud de interés en ambos lados de la frontera, con especial atención a problemas relacionados con el VIH/SIDA, acceso a servicios de salud de los inmigrantes mexicanos en los Estados Unidos, e intercambios culturales.

La frontera entre México y los Estados Unidos es la principal zona geográfica de acción de La Fe.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

### **Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas en el terreno y en la Sede**

La Fe ha contribuido a la labor de las Naciones Unidas y el Consejo Económico y Social, pero su participación directa en sus órganos subsidiarios o con su asistencia a reuniones de las Naciones Unidas es algo limitada. Más avisos con

suficiente antelación, una más clara identificación de las reuniones y conferencias pertinentes y una planificación oportuna del presupuesto para la asistencia permitirán una participación previsible más directa. Las contribuciones de la organización durante los primeros años como entidad de carácter consultivo especial han sido considerables en las esferas de diseño y ejecución de campañas de sensibilización social, ampliación de los conocimientos sobre las principales cuestiones fronterizas entre Estados Unidos y México, y elaboración y ejecución de programas en colaboración, cuyos ejemplos principales incluyen: a) la Segunda semana binacional fronteriza de la salud, durante la cual 10 estados de la frontera entre México y los Estados Unidos participaron en diversas actividades del 10 al 17 de octubre de 2005. La Fe organizó y actuó de anfitrión de la Cumbre de la frontera sobre el VIH/SIDA en El Paso, el 15 de octubre de 2005. El Centro Cultural y de Tecnología de La Fe fue anfitrión de una cena-teatro de concienciación sobre el VIH/SIDA en conmemoración del Día nacional latino de concienciación sobre el SIDA, el 14 de octubre de 2005; b) el personal superior de La Fe coordinó la planificación y ejecución de la Cumbre fronteriza anual de México y Estados Unidos sobre VIH/SIDA, que se ha venido celebrando en El Paso desde 2005. Entre los organizadores y los principales ponentes figuraban expertos en investigaciones y prestación de servicios, personas con VIH/SIDA y autoridades encargadas de formular política de ambos lados de la frontera; c) el Proyecto fronterizo fotovoz contra la tuberculosis: Tuberculosis en cualquier parte es tuberculosis en todas partes, se presentó en el Parque Nacional El Chamizal el 14 de marzo de 2007 en El Paso, bajo los auspicios de la Asociación Fronteriza Estados Unidos-México y la Alianza por la Acción Social contra la tuberculosis y el VIH/SIDA. La Fe fue miembro del comité encargado de la planificación y organización de este acto; d) el presidente y director ejecutivo de La Fe fue nombrado miembro del Consejo Consultivo del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, nombramiento anunciado por el Ministro de Relaciones Exteriores de México, el Consulado General de México y el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME) el 16 de diciembre de 2008 en El Paso. Participó en la Conferencia de seguridad en la frontera, “La protección y gestión de las fronteras de nuestro país”, celebrada los días 13 y 14 de agosto de 2007 en la Universidad de Texas en El Paso; intervino en numerosos actos, entre ellos los celebrados: i) del 21 al 24 de mayo de 2006 en la Conferencia nacional de latinos UNINSURED (sin seguro), en el Raul Yzaguirre Policy Institute de la Universidad de Texas, en Pan American en Harlingen, Texas; ii) el 6 de noviembre de 2006, presentó una ponencia sobre “La atención de salud de los adolescentes en la frontera entre los Estados Unidos y México”, en la Academia Nacional de Ciencias, Consejo Nacional de Investigaciones, Foro comunitario nacional sobre salud de los adolescentes, del Instituto de Medicina, en Washington, DC; y iii) el 28 de noviembre de 2008, en la serie de seminarios sobre inmigración y salud en la frontera, de la Harvard University Fellowships, Boston, donde presentó una ponencia sobre política de salud de las minorías; e) La Fe contribuyó con la planificación, organización y puesta en marcha de una campaña de educación sobre vacunación y inmunización durante la Semana nacional de inmunización de lactantes/ Semana de vacunación (NIW/VWA), en el acto inaugural de la “Caravana Panamericana de la Salud”, que tuvo lugar en El Paso los días 20 y 21 de abril de 2008; f) a lo largo de 2008, el personal de La Fe participó y actuó de anfitrión del comité local de planificación de la 67ª reunión anual de la Asociación Fronteriza Mexicano-Estadounidense de Salud, “Seguridad humana: una nueva respuesta fronteriza”, celebrada del 3 al 5 de junio de 2009; g) La Fe CARE, centro

completo de atención de salud primaria y contra el VIH/SIDA, nacionalmente reconocido, organizó conferencias sobre liderazgo, atención clínica, capacitación e investigación durante el período comprendido entre 2005 y 2008. Como ejemplos se pueden citar i) declaraciones en cada una de las Cumbres fronterizas anuales Estados Unidos-México sobre VIH/SIDA; ii) las XVI y XVII Conferencias internacionales sobre el SIDA en Toronto, Canadá, y la ciudad de México, México, del 13 al 18 de agosto de 2006 y del 3 al 8 de agosto de 2008, respectivamente; y iii) una serie de programas de capacitación para la International AIDS Empowerment, foros de Client Community y profesionales mexicanos de la salud de Ciudad Juárez.

**Actividades realizadas de conformidad con los Objetivos de Desarrollo del Milenio:** Los intereses comunes de La Fe y los Objetivos de Desarrollo del Milenio forman parte de su concepto integral del bienestar, y sus estrategias de servicio para combatir la pobreza, promover la educación, la salud maternoinfantil y combatir el VIH/SIDA y las enfermedades transmisibles, establecer entornos comunitarios sostenibles y asociaciones internacionales para el desarrollo. Los dirigentes de la organización y el personal del programa participan en actividades fronterizas en Ciudad Juárez y otros acontecimientos internacionales celebrados en México para abordar cuestiones de interés común relativas al VIH/SIDA, la tuberculosis y las inmunizaciones, así como la formación de profesionales mexicanos de la salud. Hemos sido consultados por la Comisión de Salud Fronteriza México-Estados Unidos, en la que están representados 10 estados fronterizos de México y Estados Unidos.

## **2. Igualdad Ya**

**(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1997)**

### **I. Introducción**

Igualdad Ya, fundada en 1992, es una organización internacional de derechos humanos, dedicada a la protección y promoción de los derechos de la mujer en el mundo. Su misión es poner fin a la violencia y la discriminación contra la mujer y conseguir el reconocimiento universal de los derechos de la mujer como derechos humanos mediante la movilización de la opinión pública. Las cuestiones que preocupan especialmente a Igualdad Ya son la violación, la violencia en el hogar, la mutilación genital, la trata de mujeres, los derechos reproductivos, la denegación de igualdad de acceso a las oportunidades económicas y a la participación política, y otras formas de violencia y discriminación contra la mujer.

## II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

### Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en conferencias y otras reuniones principales de las Naciones Unidas

#### a) *Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer*

1) 49º período de sesiones, marzo de 2005. Igualdad Ya presentó una declaración escrita (E/CN.6/2005/NGO/25) y pronunció unas palabras en nombre de una coalición de organizaciones no gubernamentales sobre la eliminación de leyes discriminatorias y la necesidad de establecer un Relator especial sobre leyes discriminatorias; Igualdad Ya también copatrocinó un debate de un grupo de expertos el 2 de marzo de 2005 con la División de las Naciones Unidas para el Adelanto de la Mujer sobre el tema “10 años después de Beijing: Todavía desiguales ante la ley – Identificación de leyes que discriminan a la mujer”.

2) 50º período de sesiones, marzo de 2006. Igualdad Ya presentó una declaración escrita (E/CN.6/2006/NGO/20) en la que instaba a que se apoyase la elección de mujeres calificadas aspirantes al puesto de Secretaria General de las Naciones Unidas y el establecimiento de un Relator especial sobre leyes que discriminan a la mujer.

3) 51º período de sesiones, marzo de 2007. Igualdad Ya presentó una declaración escrita (E/CN.6/2007/NGO/19) en la que instaba de nuevo a que se estableciese un Relator especial sobre leyes que discriminan a la mujer.

### Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas en el terreno y en la Sede

#### a) *División para el Adelanto de la Mujer*

Igualdad Ya fue miembro del grupo de trabajo de las ONG encargado del estudio de las Naciones Unidas sobre la violencia contra la mujer. Como tal, contribuyó a asesorar a la División para el Adelanto de la Mujer en la elaboración del estudio del Secretario General, *Ending violence against women – from words to action*, que se publicó en 2006.

#### b) *Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW)*

1) 41º período de sesiones, junio/julio de 2008. Igualdad Ya presentó una declaración escrita sobre leyes discriminatorias a petición del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer e hizo uso de la palabra el 30 de junio de 2008 y el 7 de julio de 2008 en las sesiones del Comité con organizaciones no gubernamentales.

2) 43º período de sesiones, enero de 2009. En julio de 2008, con antelación al 43º período de sesiones, Igualdad Ya presentó una declaración escrita sobre leyes discriminatorias en países que estaban siendo objeto de examen por el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer.

*c) Oficina contra la Droga y el Delito*

De abril de 2007 a febrero de 2008, el director de la Oficina de Igualdad Ya en Londres fue miembro del grupo consultivo de ONG a la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en preparación de la Iniciativa Mundial de las Naciones Unidas para Luchar contra la Trata de Personas.

*d) Oficina del Secretario General*

El Director ejecutivo de Igualdad Ya participó en un debate de un grupo de expertos en la inauguración de la campaña UNITE del Secretario General para poner fin a la violencia contra la mujer el 25 de febrero de 2008.

*e) Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos*

En abril de 2008, el entonces presidente de Igualdad Ya participó en un debate de un grupo de expertos patrocinado por la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos, celebrado en Ginebra, Suiza, que inició un estudio sobre el tema "Project on a Mechanism to Address Laws that Discriminate Against Women" (proyecto sobre un mecanismo para abordar las leyes que discriminan a la mujer).

**Iniciativas emprendidas en apoyo de objetivos de desarrollo internacionalmente acordados, en particular, los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

a) El 21 de julio de 2005, el entonces presidente de Igualdad Ya presentó una ponencia ante el Comité de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, del ECOSOC sobre la Declaración del Milenio y los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

b) Por invitación de la División para el Adelanto de la Mujer, el entonces presidente de Igualdad Ya participó en un blog sobre la violencia contra la mujer, patrocinado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, del 15 al 21 de septiembre de 2008, sobre la igualdad entre los géneros y los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

### **3. Federación India de Asociaciones en pro de las Naciones Unidas**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)**

#### **I. Introducción**

La Federación India de Asociaciones en pro de las Naciones Unidas (IFUNA) se fundó como organización no gubernamental de composición voluntaria y sin fines de lucro, para promover la paz y el entendimiento internacionales contemplados en la Carta de las Naciones Unidas e impulsar las actividades de las Naciones Unidas y sus organismos especializados. La sociedad se fundó en 1960.

La sociedad persigue, entre otros, los objetivos siguientes:

a) Coordinar las actividades de las Asociaciones en pro de las Naciones Unidas y cooperar con otros organismos similares que promuevan los objetivos de las Naciones Unidas en la India.

- b) Afiliarse a la Federación Mundial de Asociaciones en pro de las Naciones Unidas (WFUNA) y trabajar dentro de su marco.
- c) Dar a conocer al público la labor de las Naciones Unidas y generar apoyo para la organización.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

### **Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas en el terreno y en la Sede**

IFUNA está afiliada a la WFUNA, Ginebra, Suiza, a través de la cual IFUNA ha venido trabajando en estrecha colaboración con el Centro de Información de las Naciones Unidas (UNIC) en la India y otros organismos especializados de las Naciones Unidas. Algunos de los acontecimientos organizados son los siguientes:

**Día Mundial del Patrimonio** 16 de abril de 2005 Nueva Delhi, India.

**Día Mundial del Medio Ambiente** 5 de junio de 2005 Shimla, Himachal Pradesh, India. 5 de junio de 2007 Nueva Delhi, India. IFUNA organizó el Día Mundial del Medio Ambiente junto con el Comité de control de la contaminación de Delhi. Se organizó un seminario para observar el día con la activa participación de los funcionarios del gobierno de Delhi y de UNIC. 5 de junio de 2008 Shimla, Himachal Pradesh, India.

**Reunión del comité ejecutivo de WFUNA** 28 y 29 de mayo de 2005 Ginebra, Suiza. El Vicepresidente de IFUNA asistió a la reunión del comité ejecutivo de WFUNA.

**Día Mundial de la Salud** 7 de abril de 2007 Bhubaneshwar, Orissa, India; 9 de abril de 2007 Mumbai, Maharashtra, India; 7 de abril 2008 Maharashtra, India

**Día de las Naciones Unidas** 23 de octubre de 2007 Nueva Delhi, India; 24 de octubre de 2007 Bhubaneshwar, Orissa; 24 de octubre de 2008 Tamil Nadu, India; 23 de octubre de 2008 Kolkata, India; 30 de octubre de 2008 Nueva Delhi, India.

**Día Internacional de la Alfabetización** 8 de septiembre de 2005 Nueva Delhi, India; 8 de septiembre de 2008 Haryana, India.

**Día de los Derechos Humanos** 10 de diciembre de 2006 Patna, Estado de Bihar, India; 10 de diciembre de 2007 Kolkatta, Bengala Occidental, India; 31 de diciembre de 2007 Bhubaneshwar, Orissa, India

**Día Mundial de la Población** 11 de julio de 2007, 2008 Bhubaneshwar, Orissa.

**38ª Asamblea Plenaria de WFUNA** del 4 al 10 de noviembre de 2006 Buenos Aires, Argentina.

**Reunión del comité ejecutivo de WFUNA** 2 y 3 de septiembre de 2007 Beijing, China.

**Seminario “Repercusiones de la ilegalidad de la guerra del Iraq”** 10 de julio de 2007, Chennai, Tamil Nadu, India. Organizado por IFUNA con la

cooperación de Federación Tamil Nadu de Asociaciones en pro de las Naciones Unidas y Bharatiya Vidya Bhawan.

**Caminata por la paz** 21 de septiembre, Hyderabad, Andhra Pradesh, India. IFUNA y la Asociación de Andhra Pradesh en pro de las Naciones Unidas organizaron una “Caminata por la paz” en colaboración con Walkers Association, ABC Lighting Club y la New World Society for Friendship Co-operation and Peace.

**Día Mundial de la Tuberculosis** 24 de marzo de 2008 Chennai, Tamil Nadu, India. IFUNA y los Rotarios organizaron una operación de análisis clínicos para la detección de la tuberculosis entre 200 conductores de rickshaw y residentes de barrios marginales, con ayuda del Specialty Hospital y el Centro de Investigaciones.

**Seminario “Peligros desconocidos del cambio climático”** 18 de abril de 2008, Thiruvananthapuram, Kerala, India.

#### **Actividades realizadas de conformidad con los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

**Segunda Conferencia Modelo Regional de las Naciones Unidas para Asia y el Pacífico** del 10 al 12 de febrero de 2006, Nueva Delhi, India. IFUNA sirvió de anfitrión de la conferencia, cuyo tema fue “El Objetivo de Desarrollo del Milenio de la Seguridad Humana en Asia y el Pacífico”.

**Cumbre Mundial de los Objetivos del Milenio** 7 de noviembre de 2008, Mumbai, India. La Cumbre fue organizada por IFUNA en colaboración con WFUNA y Jai Hind College.

Además de organizar conferencias y otros acontecimientos, la organización también publica periódicamente IFUNA News.

## **4. Institute for War and Peace Reporting (IWPR)**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 2001)**

### **I. Introducción**

**Información general sobre la organización.** IWPR aviva las voces del periodismo local y los derechos humanos en la vanguardia de crisis y cambios. La información fidedigna y el debate responsable son los pilares centrales de la sociedad civil democrática y nuestro objetivo es promover voces independientes y profesionales en sociedades en transición, y ofrecer una sólida plataforma internacional para poner de relieve informaciones e íntimos conocimientos locales en el debate internacional. El desarrollo de los medios de información —mejora de aptitudes, establecimiento de redes e instituciones locales— amplía la capacidad local a largo plazo. La organización goza de amplio reconocimiento por su galardonado sitio de la web ([www.iwpr.net](http://www.iwpr.net)) y otros medios a través de los cuales transmite información fidedigna y responsable a un amplio público internacional y de países en transición. IWPR está empeñada en una ambiciosa estrategia plurianual orientada a ampliar sus actividades en la región, intensificar el efecto de sus iniciativas de capacitación e información, establecer una red más amplia de organizaciones asociadas locales e internacionales y reforzar su apoyo y redes de recaudación de fondos para aumentar el efecto y mejorar la sostenibilidad de sus actividades.

**Fines y objetivos.** IWPR se propone contribuir a la transformación fundamental en zonas de conflicto y crisis mediante la puesta en marcha de proyectos de efecto inmediato y la formulación simultánea de estrategias de compromiso a largo plazo, la atracción de donantes múltiples y, con frecuencia, el establecimiento de instituciones locales sostenibles. Cada programa del IWPR funciona en su propio contexto nacional y regional, está elaborado, y a veces dirigido, por periodistas y militantes locales, con especial atención a las necesidades y retos locales, al mismo tiempo que se beneficia del acervo de proyectos del IWPR de capacitación práctica intensiva, fortalecimiento de instituciones, así como de investigación e información. La formación de un periodista principiante, la prestación de apoyo a una investigación experta y a fondo de derechos humanos, el establecimiento de una agencia regional de noticias o de un programa televisivo de noticias – son todos ellos son parte del proyecto del IWPR. Los temas principales incluyen informaciones que tienen en cuenta las consecuencias de los conflictos, los derechos de la mujer y el periodismo, los derechos humanos y la justicia, las elecciones en sociedades que atraviesan o acaban de atravesar un conflicto, la gobernanza y transparencia mediante una información incisiva y equilibrada y periodismo de investigación.

Los programas en curso del IWPR se extienden a los Balcanes y Eurasia, Asia, África y el Oriente Medio, desarrollan sus actividades en dos docenas de países o territorios y sus beneficiarios o participantes activos suman más de 2.000 al año.

La escala de nuestras actividades oscila entre nuestro principal programa, en Iraq, con cinco importantes componentes del proyecto y una plantilla de 100 empleados locales, y ‘proyectos clandestinos’, como los de Zimbabwe y Uzbekistán, que cuentan con un puñado de periodistas que facilitan información anónima sobre cuestiones internas. Trabajamos con periodistas y editores, propietarios de medios de información y militantes de derechos humanos. También trabajamos con funcionarios públicos locales y, en algunos casos, militares. Nos asociamos con grupos e institutos de investigación de derechos humanos, organizaciones en pro de la paz y una gran variedad de medios de información, desde un incipiente periódico local o emisora de radio comunitaria, a la CNN y la BBC. Para ampliar nuestras redes y ámbito de trabajo, establecemos comunidades de interés entre el público, en las regiones, a través de debates y foros de discusión, y en el plano internacional, a través de los comités de amigos del IWPR, simpatizantes y personalidades comprometidas, y nuestra serie de actos públicos y de debate, en particular en las oficinas de la sede en Londres.

### **Aspectos destacados del programa**

Establecimiento de una red regional centroasiática que sirve de enlace entre militantes y organizaciones de derechos humanos, por un lado, y medios de información y periodistas individuales, por otro, para mejorar la información sobre los derechos humanos, y contribuir a una más eficaz divulgación pública y vigilancia por organizaciones de derechos humanos; continuo flujo de información confidencial de las sociedades cerradas de Uzbekistán and Turkmenistán.

Como componente esencial del programa internacional de justicia del IWPR, hemos ampliado nuestro campo de información y realizado actividades de capacitación y diálogo sobre la justicia en África, con especial atención a la ampliación de la labor de capacitación en el Sudán; hemos aumentado la

programación de radio a la República Democrática del Congo y Uganda a través de los programas radiofónicos del IWPR *Facing Justice* para África, y prestado ayuda para la reconstrucción de unos vibrantes servicios independientes de prensa y radio en Zimbabwe en asociación con una red de medios de información europeos; como complemento de nuestro programa para África, nos proponemos activar nuestro primer archivo regular de sonido (podcast) sobre cuestiones relativas a los medios de información africanos, titulado *Africa Media Matters*.

IWPR está trabajando en un importante programa de dos años y medio para el desarrollo de los medios de información en Iraq. El próximo año, pondremos en marcha la segunda fase de nuestro innovador programa de televisión sobre derechos humanos, el primero de la región. Emitido por la emisora de televisión Al-Hurriya a un público nacional en todo Iraq, este programa quincenal presenta información sobre cuestiones de derechos humanos, entrevistas con políticos, formuladores de política, militantes y representantes de minorías, y combina discusiones de política con información comunitaria crítica e historias de interés humano. Otros componentes del programa incluyen capacitación e información sobre elecciones, consolidación de vínculos entre mujeres periodistas y militantes iraquíes, establecimiento de una ONG iraquí para la protección y asistencia jurídica a periodistas iraquíes, y fortalecimiento de capacidad institucional y editorial de una red de periódicos y medios electrónicos de información iraquíes independientes por todo el país.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

### **Participación en la labor del Consejo Económico y Social y otros órganos**

a) 61º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, del 14 de marzo al 22 de abril de 2005, Ginebra, Suiza. El IWPR ha seguido de cerca las deliberaciones de las sesiones e informado de sus resultados y recomendaciones; b) Segundo Foro Mundial sobre Medios de Información Electrónicos, noviembre de 2005, Túnez, Túnez. El IWPR asistió a las sesiones y colaboró con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en toda la región de Oriente Medio y África del Norte; c) Consejo de Derechos Humanos, del 18 de septiembre al 6 de octubre de 2006, Ginebra, Suiza. El IWPR envió periodistas en período de formación a Ginebra para informar sobre el acontecimiento y ofrecer análisis y material para sus medios de información y el sitio en la web del IWPR; d) Alianza Mundial en favor de las tecnologías de la información y las comunicaciones y el desarrollo, 19 y 20 de junio de 2006, Kuala Lumpur, Malasia. El IWPR envió periodistas de Asia Central, en período de formación, para informar sobre la conferencia y sus resultados. Sus informaciones fueron transmitidas por medios locales y regionales en Asia Central; e) Eliminación de la discriminación contra la mujer, 2007. El IWPR ha informado sistemáticamente durante años sobre esta cuestión y se esfuerza por mantener la igualdad entre los géneros en todas sus iniciativas de formación e información. El Instituto mantiene una relación de larga data con la UNESCO para fomentar una mejor información de cuestiones de interés mundial y promover la participación de las mujeres periodistas en dichas actividades; f) en 2008, el IWPR fue seleccionado socio por la prestigiosa publicación Refworld de la Oficina del Alto Comisionado para los Refugiados que

promueve la adopción de decisiones mejor informada en las reclamaciones de refugiados y procedimientos de asilo.

#### **Actividades realizadas de conformidad con los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El IWPR continúa educando a mujeres periodistas en el Oriente Medio, Asia Central, el Cáucaso, Afganistán, Pakistán y el África subsahariana en los fundamentos de una información ecuánime y justa, y sirviéndoles de mentor por un periodo máximo de dos años. El Instituto también trabaja con organizaciones de los medios de información, a los que insta a contratar a más mujeres periodistas y editoras. Estas actividades en curso contribuyen directamente al logro del tercero de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, al promover la igualdad entre los géneros y la potenciación de la mujer.

## **5. International Critical Incident Stress Foundation, Inc. (ICISF, Inc.)**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997)**

### **I. Introducción**

La International Critical Incident Stress Foundation (ICISF) es una fundación sin fines de lucro, de composición abierta, dedicada a prevenir y mitigar el estrés traumático incapacitante mediante: 1) *servicios de atención de salud primaria, capacitación y apoyo en situaciones de crisis* a todas las profesiones que prestan servicios de emergencia así como a una gran variedad de organizaciones y comunidades de todo el mundo, 2) *educación continua* en intervención en situaciones de crisis y gestión de estrés traumático para personal de grupos de apoyo entre compañeros, miembros del clero y profesionales de servicios de salud mental, 3) *consultas de apoyo psicológico* en tiempo de crisis y, 4) *consultas ordinarias* sobre el establecimiento de programas comunitarios de intervención en casos de crisis y respuesta a desastres.

La ICISF presta servicios de apoyo o capacitación en intervención en situaciones de crisis a cerca de 1.000 equipos de gestión de estrés que actualmente prestan dichos servicios en 28 países, y colabora con ellos. La composición de la ICISF consiste en personal de grupos de apoyo entre compañeros de diversas profesiones, miembros del clero y profesionales de la atención de salud mental.

En febrero de 2005, la ICISF abrió una oficina europea en Langen, Alemania. Los objetivos principales de la oficina europea de la ICISF son perfeccionar las comunicaciones, ofrecer mejores oportunidades de capacitación de intervención en casos de crisis y de establecimiento de redes entre organizaciones, y atender mejor a las necesidades de los equipos de apoyo en casos de crisis que actúan en Europa.

## **II. Contribuciones de la ICISF a la labor de las Naciones Unidas**

### **Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas en el terreno y en la Sede**

La ICISF ha logrado establecer relaciones oficiales con diversas organizaciones que prestan servicios de intervención y apoyo en gestión de estrés traumático, en particular después de desastres. Algunas de las organizaciones con las que la ICISF ha firmado memorandos de entendimiento son la Cruz Roja de los Estados Unidos, la National Organization of Victims' Assistance, el Ejército de Salvación y la Iglesia episcopal. Estos grupos acuerdan apoyarse mutuamente y cooperar con la misión de la ICISF, la cual, a su vez, se compromete a apoyar las misiones de estas organizaciones y cooperar con ellas. Además, las organizaciones signatarias de los memorandos de entendimientos se han comprometido a prestarse ayuda mutua durante incidentes traumáticos de gran magnitud. Se están examinando otros memorandos de entendimiento que interesan al Departamento de Seguridad de las Naciones Unidas y a la organización no gubernamental conocida como World Vision.

Durante los meses de enero y febrero de 2005, la ICISF colaboró con su filial, Critical Incident Stress Management Foundation de Australia y World Vision para capacitar en intervención en situaciones de crisis a personal de servicios de socorro en casos de tsunami reunidos en Singapur y también en Bangkok, Tailandia. Después de recibir la capacitación, los trabajadores de servicios de socorro regresaron a sus propios países para prestar servicios de intervención y socorro en casos de desastres en Tailandia, Indonesia, Sri Lanka, India y otros países ribereños del Océano Índico. World Vision trabajó junto con el Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas (PAM), el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (ECOSOC), la Organización Mundial de la Salud (OMS) y otros organismos de socorro de las Naciones Unidas para aliviar el sufrimiento de la región afectada por la tsunami. El papel de la ICISF, aunque indirecto, fue de importancia vital. Concretamente, ICISF examinó y aprobó el programa de capacitación y facilitó gran parte de los materiales de capacitación.

En junio de 2006, la ICISF examinó y propuso modificaciones, adiciones y correcciones al proyecto de documento *Directrices del Comité Permanente entre Organizaciones sobre Salud Mental y Psicosocial en Situaciones de Emergencia* de la OMS. El documento final fue publicado por el Comité Permanente entre Organizaciones de la OMS, Naciones Unidas, en febrero de 2007.

El 4 de abril de 2006 la ICISF fue invitada a participar en calidad de miembro en el Grupo de trabajo consultivo sobre el estrés del Departamento de Seguridad de las Naciones Unidas (DSS). La primera reunión se celebró en París, Francia, del 10 al 13 de abril de 2006. La ICISF estuvo encargada de elaborar, para el 12 de diciembre de 2006, numerosos documentos de planificación. Estos documentos se cursaron al Jefe de la Dependencia de Gestión del Estrés Postraumático en el Departamento de Seguridad de las Naciones Unidas varios días después de la fecha prevista. La ICISF participó en la segunda reunión del Grupo de trabajo consultivo sobre estrés en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, del 13 al 15 de diciembre de 2006. La ICISF fue encargada de elaborar 25 por ciento de los materiales de capacitación para el Grupo de trabajo consultivo sobre el estrés.

Concretamente, se pidió a la ICISF que preparase materiales de capacitación en intervención en procedimientos de grupo. Estos materiales se combinaron con otros materiales de capacitación de otros consultores y de la Oficina del Asesor de Personal de las Naciones Unidas, así como del Departamento de Seguridad de las Naciones Unidas. Por último, la ICISF contribuyó con una extensa presentación de diapositivas en power point, una serie de directrices para instructores y aproximadamente 100 páginas de texto para el manual de capacitación *Critical Incident Stress Management* del Departamento de Seguridad de las Naciones Unidas.

Del 11 al 23 de marzo de 2007 en Glen Cove, Nueva York, y posteriormente, del 11 al 22 de junio de 2007 in París, Francia, la ICISF envió a un instructor a unirse a un equipo de varios consultores encargados de capacitar a personal de asesoría de las Naciones Unidas en servicios auxiliares de intervención en casos de crisis después de acontecimientos traumáticos por todo el mundo. El programa de gestión del estrés postraumático fue elaborado conjuntamente por la Oficina del Asesor de Personal de la Sede de las Naciones Unidas y la Dependencia de Gestión del Estrés Postraumático del Departamento de Seguridad de las Naciones Unidas. La ICISF está trabajando actualmente con personal del Departamento de Seguridad en la publicación de un documento profesional sobre la Dependencia de Gestión del Estrés Postraumático así como una descripción detallada de los principios básicos de la gestión del estrés postraumático.

---